En detalle

AMOR Y AMISTAD EN LOS PAÍSES HISPANOS

Casi todos los países hispanohablantes celebran una versión del Día de San Valentín, pero en cada país tiene un nombre diferente y se festeja en fechas distintas. Además, las costumbres para su celebración son diferentes en cada nación. Aunque en España se celebra el día de San Valentín el 14 de febrero, en varias regiones del país también se festeja el día de San Jorge, que tiene lugar el 23 de abril. Dado que coincide con el día del libro (porque en esa fecha se conmemora la muerte de dos grandes escritores, uno español, Miguel de Cervantes Saavedra, y otro inglés, William Shakespeare), ahora es una costumbre que, además de rosas rojas y dulces, entre los amigos y los enamorados se regalen libros.

En México se expresa el amor entre novios o esposos regalando rosas y chocolates el 14 de febrero, y para los amigos se estableció que el 30 de julio sea el Día Internacional de la Amistad. En Bolivia,



San Jorge y el dragón Rogier van der Weyden (1399/1400–1464)

el Día del Amor y la Amistad es el 21 de septiembre. Esta fecha coincide con el comienzo de la primavera y tradicionalmente las parejas de novios intercambian flores, regalos y tarjetas. En algunos países, como Colombia y Paraguay, se tiene la costumbre de jugar "amigo

secreto" unos días antes de la fecha de celebración. El juego consiste en repartiro de manera secreta los nombres de los participantes, quienes anónimamente se envían dulces durante esos días. El día del "descubrimiento", los grupos de amigos se reúnen y cada quien revela quién era su amigo secreto y le entrega un regalo.

Amor y amistad en América Latina

- En los países centroamericanos se llama "Día del Amor y la Amistad" o "Día del cariño", y también se festeja el 14 de febrero.
- Colombia: El "Día del Amor y la Amistad" se celebra el tercer sábado de septiembre con intercambio de dulces y regalos. Antes se llamaba el "Día de los Novios".
- Uruguay: El "Día de los Enamorados" se celebra el 21 de septiembre. Desde hace unos años también se celebra el Día de San Valentín el 14 de febrero.

ASÍ LO DECIMOS

Las relaciones

chavo/a (Méx.) enamorado/a (Pe.)

boyfriend/girlfriend

amorcito cariño cielo

dear, honey

estar de novio(s)
estar en pareja con (Esp.)

to be dating someone

ponerse de novio/a (con) to start dating someone estar bueno/a to be attractive

EL MUNDO HISPANOHABLANTE

Las relaciones

Tendencias

- Aunque en la mayoría de los países hispanos ya no hay reglas fijas, es costumbre que el hombre invite° en los primeros encuentros.
- En los Estados Unidos, cada vez más latinos participan en citas rápidasº para encontrar pareja.

Costumbres

 En Oaxaca, México, las bodas tradicionales duran tres días; el primer día se celebra la unión civil, el segundo día se lleva a cabo la



boda religiosa y la fiesta con banquete, y el tercer día continúa la fiesta con música tradicional hasta el amanecer.

 En algunos pueblos de México, como Zacatecas, es costumbre que las mujeres y los hombres solteros vayan a caminar solos o en grupos alrededor de la plaza los domingos. Las mujeres y los hombres caminan en dirección contraria para poder observarse mutuamente.

invite pays citas rápidas speed dating

PERFIL

ISABEL Y ROGER



La escritora chilena Isabel Allende y el abogado estadounidense Roger Cukras se conocieron en 2016 y desde entonces viven un romance apasionado que comenzó por correspondencia. Mientras iba en su carro hacia Boston, Roger quedó

cautivado luego de escuchar por la radio una entrevista a Isabel y decidió escribirle. Según ella, él "Escribió un correo, y otro, y otro, a mi oficina. Al tercero, le contesté yo misma porque lo acompañó de un ramo de flores°". Después de cinco meses de intercambiar° mensajes todos los días, Isabel aprovechó° un viaje de trabajo para ver a

Roger. "Ahí, en cinco minutos, se armó la cosao", dice Isabel. Roger también cree que fue inesperadoo encontrar una relación tan significativa a los 75 años. Ambos quieren vivir un amor intenso pero maduro: "Soy brutalmente independiente y privada para muchas cosas.", comenta Isabel.



Al igual que ella, Roger valoraº la independencia. Por ello seguirá trabajando como abogado desde San Francisco y viajará de vez en cuando a Nueva York, donde tiene su bufeteº. Los dos están poniendo a prueba su nueva relación. "No hay amor sin riesgo", dice Isabel, quien dedicó a Roger su novela *Más allá del invierno*.

idioma, el sentido del humor, porque nadie me tiene que explicar un chiste en Chile, mientras que acá no los entiendo. (Isabel Allende)

ramo de flores bouquet of flowers intercambiar exchanging aprovechó took advantage of se armó la cosa it all began inesperado unexpected valora values bufete law offices